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提言書（中間取りまとめ）に対する意見と市民会議の考え方等 

  

提言書（中間取りまとめ）をご覧頂き、また、たくさんのご意見をお寄せ頂き、誠

にありがとうございました。 

 皆様から頂きましたご意見について、下記のとおり整理いたしました。 

 

項目 

・頁 
意見・情報提供（概略） 考え方等 

０ 全体的なこと 

  提言と言うよりも要望のような感じがします。少し

偏った見方がつよいように思います。 

 皆様から頂いたご意見を踏ま

え、必要に応じ修正しました。 

 市民から寄せられた意見について、市民会議として

の考え方と対応をホームページで公表するのが良いと

考えます。 

 概略をまとめ提言書に掲載し、

ホームページで公表します。 

 記述形態（語尾）がバラバラになっています。 

子どもの権利を守る観点に立った子育て支援では

「・・・していただきたい。」、「・・べきである。」と

いう記載が多く、他の項目と違和感があります。 

 必要に応じて、修正しました。 

Ａ なくてはならない行政サービスの充実 

２ 各課題の現状と問題点が全く不明確で、スローガン

の羅列にすぎません。今後の十年間のあるべき姿につ

いての提言としては全く不十分だと思います。 

ビジョン（構想）を策定する提

言としては、十分であると考えま

す。 

４ 市立病院を中心とした医療体制の維持・拡充は、住

みよい街づくりに必要な素靖らしい提案と思います。

しかし、医療は膨大な予算の必要な行政です。市計画

の見直しが必要です。 

 ご賛同ありがとうございます。 

 市民会議の役割は、提言書を策

定するまでとなっています。 

７  後期高齢者医療制度の、世代間の負担を明確化する

などして、国民皆保険制度を維持していくという基本

的な考え方は間違っていないと考えています。代案も

無くただ廃止を国に要請するだけでは、どうかと考え

ます。 

 ご意見を踏まえ修正しました。 

９ 公立、私立ともそれぞれ良いところがあり、少なく

とも私立保育園が良くないとは思いません。 

民営化によって保育の質が落ちるという不安は、ま

るで私立の保育の質が公立に比べて低いといっている

ようですが、私はそうは思いません。 

ご意見を踏まえ修正しました。 
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９ 待機児童を解消するためは、リタイヤ世代を大いに

活用するなど金のできるだけかからない方式を採用し

たらどうか。 

 待機児童の解消に限らず、リタ

イヤ世代の活用について検討する

必要があると考えます。 

10  駅前にあって、夜遅くまで預かってくれる認証保育

所も必要だと思う。 

 ご意見を踏まえ修正しました。 

11  病後児保育は、定員２名で少なすぎなのかな。だっ

て、いつでも予約できて、がらがらですよ。定員が少

なくて使えないのではなくて、使いにくいからだと思

います。 

ご意見を踏まえ修正しました。 

11  他の市のセンターを知らないのでわかりませんが、

向陽台小学校にある子ども家庭支援センターは、意見

書ほど悪い印象は持っていません。 

ご意見を踏まえ修正しました。 

12 早急に若葉台地区に二校目の校舎建設が必要ですと

ありますが、賛成です。 

 全市的な状況を踏まえて、検討

すべきとしました。 

13  学校図書室へ司書を配置されたい。  ご意見を踏まえ修正しました。 

14 男女が協働して家庭生活ができるワークライフバラ

ンスのあり方を進めることが必要です。 

 ワークライフバランスの推進に

ついては、提言に盛り込まれてい

ます。 

Ｂ 人の和で、元気なまちづくり 

16 各課題の現状と問題点が不透明で、すべてスローガ

ンの羅列にすぎないように感じて臨場感を感じませ

ん。提言としては不十分だと思います。 

ビジョン（構想）を策定する提

言としては、十分であると考えま

す。 

24 老朽施設については維持管理にコストがかかるた

め、統廃合することも選択肢のひとつである。 

文化センターについては、維持管理の一部(清掃な

ど)にアダプト制度を導入し、市民が参加していくこと

も必要ではないか。 

 まずは施設を有効活用していく

必要があると考えます。 

 市民参加については、アダプト

制度と文化センターの維持管理の

関係を整理する必要があると考え

ます。 

24 稲城市を多くの人達の歴史の教材とする事は、誇り

でも有り、集客の目玉として素晴らしい提案と思いま

すが、稲城市政は全くそれの価値観も利用も思考でき

る状況に有りません。 

 ご賛同ありがとうございます。 

 市民会議の役割は、提言書を策

定するまでとなっています。 

25 市立スポーツ施設は市の中心部に無く、交通の便が

悪く、加えて高台に有り、利用しにくい。特に老人に

とつては全く利用価値が無い。また、具体的利用施設

をあげたうえで提案すべき。 

 スポーツ施設に限定しておりま

せんが、道路交通（バス）の利便

性向上について提案しています。 

具体的な施設の検討は、今後の

議論になると考えます。 

26  稲城市体育協会、総合型地域スポーツクラブ、体育  団体間の連携・協力が必要であ
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振興会と３種類の団体が連携、協力で事業を進めてい

くわけでしょうが、各団体のポリシーやその個人の考

えなども年々変わってくる可能性もあります。はたし

て、長期的に継続できるか疑問です。 

ると考えています。 

27 ①「活発な市内交流をはぐくむ交通の整備」とありま

すが、「活発な市内外交流をはぐくむ交通の整備」と変

更していただきたい。 

②「稲城駅と稲城長沼駅を結ぶ地域を中心地区とする

構想」はやめ、「昭和の雰囲気や街並みを保存する地区」

とする方向での再検討していただきたい。 

③京王線でのアクセス向上について、乗降客数が古い

データになっています。  

 

④市内の道路交通(バス)の利便性向上にカーシェアリ

ング事業者の誘致や支援を追記されたい。 

① 主として市内交通の利便性と

安全性の向上を提案していますの

で、問題ないと考えます。 

② 再検討については、市に委ね

るべきであると考えます。 

 

③ 稲城駅、若葉台の乗降客数の

データ提供ありがとうございま

す。修正しました。 

④ ご意見を踏まえ修正しまし

た。 

27  活発な市内交流をはぐくむ交通の整備 

① 地形状稲城市は交流し難い状況に有り賛成したい

と思いますが、道路新設は時として自然破壊による

住宅開発を便乗させる事が起こります。 

② 駅周辺に禁煙ゾーン設置は時期尚早であり、公道

上の事でも有り、市民の意見を広く聞く必要が有り

ます。 

③「禁煙ゾーン(駅周辺)」の増設・周知、「歩行禁煙(市

内全域)に対する要望」とありますが、賛成です。さ

らに、「全ての公共施設での全面禁煙」も追記してい

ただきたい。 

  

① ご賛同ありがとうございま

す。自然とみどりについては、別

途提案しております。 

② 禁煙ゾーンの設置は時代の趨

勢であると考えます。 

 

③ 公共施設での全面禁煙につい

ては、今後の議論になると考えま

す。 

28 交通量の増加を予測し、大気汚染の健康に与える被

害を 少限にくいとめ、市民の生活環境を守るため、

幹線道路周辺の緑化等の方策を策定し実行していくこ

とが重要だと思います。 

 

 

ご意見を踏まえ修正しました。 

Ｃ 豊かな「自然とみどり」を守り、育てよう 

34  既成市街地の再緑化からはじめよう 

「都市」対「自然」という対立的思考や表現から、人

間が土地や自然に関与していくことを通じていかに豊

かな居住環境を創造していくかという視点をもう少し

強く打ち出しても良いのではないかと思いました。 

そう考えると、提言の 初に登場するのは（重みを

ご意見を踏まえ修正しました。 
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置くのは）、まず自分たちが今暮らしている家、庭、道、

公園の再緑化についてもう一度見直してみることから

始めませんかと市民に問いかけるところから入るべき

なのではないしょうか。 

 

 

 

34  南山東部地区に関する意見 

１ 市街地に近く、手の入らない危険な緑地（崖）は

残しておいてもいいのでしょうか？ 

２ 東京都、特に多摩地方の緑の減少化に歯止めをか

けるためにも開発を極小化してもらいたい。 

３ 土地区画整理事業が完了すれば、数ヘクタールの

公園緑地が事業者から稲城市所有の公園緑地になり

ます。 

４ 南山東部地区についての取組みが何も有りませ

ん。組合・行政・市民が一体となって知恵とお金と

行動力を出し合い、一刻も早く工事を止め、緑を残

すべきと考えます。 

５ 人口減少・少子高齢化のトレンド、地球温暖化問

題への対応等、厳しい将来課題に目を背けず、改め

てキチンと、南山東部地区の区画整理の是非につい

て論じて欲しいと思います。 

６ 自然とみどりに関する基本的な考え方には全面的

に賛同いたしますが、ひとつ気になりますのは、南

山東部地区の区画整理事業を既に既成の事実として

いることです。 

７ 南山地区の里山は、オオタカはじめ絶滅危惧種を

残す世界的遺産です。稲城の宝を、都立里山として

保全しましょう。 

８ 南山東部と西部地域を含め三沢川右岸を里山保全

地域にしてほしいと願います。 

９ 大規模開発においては、市民の安全を確保するた

め、初めから開発ありきではなく、誠実なアセスメ

ントの実施を徹底すべきである。 

10 これからの時代に求められていることは（きちん

と管理された）「ありのままの緑・里山の保全」では

ないかと思っています。 

11 開発が進められようとしている「南山東部」（の一

部）については、可能な限り里山公園化を目指すべ

きであると思います。 

  都市計画そのものを大胆に見直すべき（市街化調

 市民会議の提言は、参加者が議

論を重ね、概ね合意した内容とな

っております。南山東部地区に関

連する事項につきましても同様に

合意した内容を記載しておりま

す。 

また、南山東部地区についての

議論は尽きないので、提案をまと

めるのは困難であるとの合意があ

りました。 

 

市民会議は行政の下請け機関で

はありません。 
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整区域化、里山保全地域の指定等）というような提

言も加えられたい。 

12 南山東部の開発計画を既定のものとせず、土地区

画整理事業の見直しを反映させて頂きたい。 

このような提言をすることは、市民会議が、行政

の下請け機関としての謗りをまねかれません。 

13 緑地の開発がもたらすマイナス面の検討と、緑地

の保存のプラス面とともに並行して議論されてしか

るべきである。 

14 南山を市民が親しめる土の香りのする里山とし

て、保全しましょう。 

15 南山西部地区については、南山東部の諸問題を解

決することが先決である。 

34 緑地維持の市民ボランティアへの補助金の創設 

生き活き商品券のプレミア８００万円を、緑地維持

管理作業に協力する市民への報酬として使う。 

多摩川清掃で２０００人以上の参加があることか

ら、２～３千人の協力は見込めると思われる一人あた

り３千円分の生き活き商品券を配布する。 

 関係者を含めた、更なる検討が

必要であると考えます。 

36 「多摩みどりサミット」を提唱していただきたいと

は誰が、ですか。 

 稲城市と近隣の自治体と連携し

て提唱されたいとの提案です。 

36 多摩みどりサミット(仮称)の提言 

素晴らしいことです。大いに替成です。一刻も早く

実現したい計画だと思います。 

 ご賛同ありがとうございます。 

37 南山西部、清水谷戸、小田良の里について・・・、

全体の開発に言えますがお金(税金)を使って自然  

をこわすのではなく税金は緑を残し守る為に使ってい

ただきたい。 

 可能な限り広い面積で、なおか

つ可能な限り良い状態で残してい

くことを提案しています。 

37 南山東部開発承認、支援により自然破壊を進めるな

か、自然環境保全地域の拡大は無理。まして此れから

も新たな里山の開発を承認支援する計画が有るとの

事。机上の夢想と思われます。 

 可能な限り広い面積で、なおか

つ可能な限り良い状態で残してい

くことを提案しています。 
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37  自然と人間の営みが融合した貴重な遺産として、世

界の注目を集めつつある日本の里山をきちんと位置づ

けて保存せず、開発にまかせていくならば、将来その

不見識を非難されることになると思います。提言の中

に「里山の保全」を重要なものとして明確に位置づけ

ていただきたい。 

用語の問題はありますが、豊か

な緑（森林）を可能な限り広い面

積で、なおかつ可能な限り良い状

態で残していくことを提案してい

ます。 

また、清水谷戸緑地の市街化調

整区域への変更、都立稲城里山公

園について提案しています。 

38  稲城市ならではの都市像を打ち出そう 

 緑や環境は人の居住という視点から観ていくことが

大切だと思っています。提言の中の「森の中に街を創

る」という都市像をもっと明確に強く打ち出しても良

いと思います。 

ご意見を踏まえ修正しました。 

39 住民参加型のミニ市場公募債 

大賛成です。稲城市で是非実現してほしいです。 

 ご理解ありがとうございます。 

39 森林保全のための費用の捻出を、新たな資金調達方

法により行うという前提で、いくつかアイディアを羅

列していますが、あまり現実性のないアイディアを手

軽に「提言」に記載することには反対です。 

 新たな資金調達法は、既にいず

れかの自治体で実現しているもの

です。 

40 緑のリバースモゲージの設立 

農地、山林といった不動産を担保にした融資を、市

と地権者が金銭消費貸借契約をすることにより可能と

する。 

 ご意見を踏まえ修正しました。 

41 森林セラピー基地の創設 

豊富な緑地を利用して森林セラピーで人が集まるよ

うアピールしていく。良質なエコツーリズム客を集客

し、お金を市に落としていくことを期待する。 

都民の自然と触れ合える憩いの

場としての都市公園について提案

しています。 

42 河川は私達のものだけでは無く、海に注ぎ地球全体

に影響を及ぼす大切なものです。河川を大切にする提

案は大賛成です。 

 ご賛同ありがとうございます。 

 

42 三沢川には川辺の宝石「かわせみ」が飛び、是政橋

上流は、全国的にも珍しい「白鷺」と「かわ鵜」の群

生地となっています。自然の宝庫は稲城市民の誇りで

す。大切に保全しましょう。 

 ご賛同ありがとうございます。 

44 三沢川上流の未整備区間(1.6km)を親水公園にしよ

うを追記していただいたい。 

 河川のみどりづくり検討委員会

での検討が望まれます。 
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47 南山西部地区の都市公園計画事業に反対します。お

金をかけてなぜ不自然な公園を作りたいのですか。経

済感覚も美的感覚も時代感覚も全く理解出来ません。

市民の多くが望んでいますか。これ以上自然をこわさ

ないで下さい。 

稲城の原風景を保全する場とし

て、また魅力的な観光資源となる

可能性を秘めていると考えます。 

49 「多摩ニュータウン地域の未利用地を都市再生機構

から取得して公園にしよう」を追記していただきたい。 

尾根幹線の中央分離帯や、開発地の空き地などに、

例えば菜の花、ひまわり、芝桜とかをまとめて植えて

花の町として観光資源化する。 

 ニュータウンの未利用地につい

ては、使い道がきまるまでは、積

極的に植物を植えて景観を形成す

べきであると提案しております。 

50 稲城市内に建築、改築される建物に対して色、看板

の大きさ、旗、周辺の緑化等、街並にふさわしい規制

をつくることが必要だと考えます。 

 提言の趣旨と同様であると考え

ます。 

50 「全ての地区計画に対する『絶対高さ制限』の規定」

を追記していただきたいと思います。景観上の「25m

程度の絶対高さ制限」を規定することが有効な手段で

あると考えます。 

提言の具体的内容であり、今後

の検討が望まれます。 

54  稲城市は、多くの消費者が近くに存在するというメ

リットがある一方、農業生産上不可欠な農薬の使用の

問題や、高額な相続税など、農業を継続し、また次世

代に受け継いでいくには大変厳しい状況があります。 

 農地レンタルの提案がありましたが、現在の法制度

では、農地の賃借には制限があり、また、ヘクタール

単位の農地を保有している農業者は２・３人しかいな

いと思われます。また、大型の農業用機械も必要にな

ってきますので、あまり現実的ではないという思いが

します。 

「大丸用水と梨農園を組み合わせた観光資源の創

出」については、なかなか面白いアイデアかと思って

います。ただ、「梨祭り」については時期をうまく調整

して行う必要があるとともに、実行委員会など、農業

者以外の市民の方のマンパワーも不可欠になると思い

ます。 

ご意見を踏まえ修正しました。 

55  「都市近郊の農地に関連する税制の抜本的な改正を

国に要請する」を入れた方が良い。 

ご意見を踏まえ修正しました。 
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55  都市化が進んでいる中、農家が農業を継続・安定し

て経営出来ることが一番だと思います。その為には、

生産基盤である農地の減少防止施策、税制の見直し、

更に、市民の協力支援体制、行政の側面的支援施策が

必要です。また、市民が自発的間接的に農業に関わり

を持てるような施策が必要かと思います。 

農家の負担を軽くする農地保全策

を国に求めていくことを追加しまし

た。 

55 南多摩駅周辺の活用 

 市内の緑地を観光資源化し、南多摩駅周辺を、市の

玄関口として、富士通跡地に黒川や八王子の道の駅の

ような農産物直売所を創設する。 

 ご意見を踏まえ修正しました。 

※ 提言書（中間とりまとめ）にはない事項 

※１ 各自治会の防災倉庫には、消火設備などはあるが、

簡易飲料水製造設備（20～30 万円程度？）や自然発酵

して消滅する簡易トイレの設置を市が助成していくこ

とも必要ではないかと思われます。 

趣旨は賛同しますが、具体的な

内容なので、提言への反映には至

りませんでした。 

（参考）避難場所である学校等に

飲料水製造設備（21台）、災害時

用トイレ（約 900）が配置されてい

ます。 

※２ 南多摩水再生センターできれいになった水資源を、

現在は、大部分を多摩川に放流しているが、今後は、

半分くらいを中水として、活用できるようにしたらど

うか。 

水資源の有効活用については理

解できますが、都が中止した事業

であり、十分な検討が必要だと考

えます。 

※３ 市民オンブズマンの設置 

市民会議提言が実現されているか、市民オンブズマ

ン制度を設置します。 

市民会議の提言は計画ではあり

ませんので、オンブズマン制度は

要らないと考えます。 

※４ 消費者への支援 

深刻化する消費者被害を迅速に救済するため、相談、

啓蒙、消費生活センター設置に努めます。 

稲城市消費者ルームとの関係を

整理する必要があると考えます。 

※５  南多摩地区には都立の中高一貫校がないため、教育

格差をなくすためにも稲城市かその近辺に都立の中高

一貫校を誘致するのが良い。 

 高等学校の統廃合が進む中、厳

しい状況にあると考えます。 
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